

**DAVID PÁRAMO**  
PERSONAJES DE RENOMBRADOS



dinero@nuevoexcelsior.com.mx

*Ebrard y sus licitaciones*

**A**l jefe de Gobierno de la Ciudad de México las licitaciones se le están saliendo de las manos.

No nos detengamos, al menos por el momento, en los gravísimos problemas que tiene con la mayoría de los que poseen contratos para construir tramos viales en el DF: los retrasos y aumentos en los costos de la obra son una constante que han tenido que tolerar y ahora culpan "a la crisis" de nuevos retrasos y suspensiones de obras.

El proyecto Bicentenario de Seguridad o Ciudad Segura está totalmente fuera de control. La falta de transparencia luego de que fue declarado desierto se ha convertido no sólo en un dolor de cabeza para los participantes sino en una gravísima fuente de sospecha.

Hagamos un recuento. El gobierno de **Marcelo Ebrard** hizo una licitación para un sistema de cámaras de vigilancia que **Joel Ortega** (antes de que se le cruzara el News Divine) presumía como el más avanzado del mundo. Bueno, los sistemas de seguridad de ciudades como Chile o Chicago se verían como un juego de niños.

A decir de los postores, los requerimientos técnicos resultaron excesivos para el precio al que estaba dispuesto a pagar el gobierno de la capital y, por consecuencia, todos se pasaron del presupuesto y se declaró desierto la subasta.

Para ajustarse al dinero que

dice tener el GDF los postores disminuyeron las exigencias. De acuerdo con la versión de alguno de ellos, el gobierno de **Ebrard** tiene para pagar una camioneta de trabajo, pero quiere que, además tenga pantallas, GPS, rines y llantas especiales, equipo de sonido... Vamos, como si quisieran tener una camioneta de rapero.

Las ofertas presentadas por los grupos postores ciertamente disminuyeron sus costos en temas como protecciones, redundancias y algunos otros; sin embargo, siguen siendo competitivas.

Teléfonos de México aseguran que si bien es cierto que ellos también disminuyeron los activos de su oferta, son muy superiores, pues son los únicos que ofrecen operar con fibra óptica, mantener redundancias que impiden que ante condiciones climatológicas adversas se caiga la señal y demás.

Aseguran que hasta el momento nadie del gobierno de **Ebrard** les ha dicho que les asignarán directamente, vamos, juran y perjuran que ni una señal han recibido en ese sentido.

Aquí el punto particularmente grave es que la licitación, que supuestamente está muy bien organizada por el equipo de **Pedro Aspe**, ya no es sobre lo que se dijo originalmente. Todos los postores se sienten perdidos y sin seguridad jurídica en torno a la manera en que se asignará este proyecto y si el gobierno capitalino podrá hacerlo en un corto plazo.

Sin embargo, hay otras licita-

ciones que ya se les complicaron. Seguramente recuerda cuando **Andrés Manuel López Obrador** decidió, en una desaseada licitación, que los vales de despensa del GDF se cambiarían en Gigante.

Cuando esa empresa fue adquirida por grupo Chedraui obviamente cayó de la gracia del gobierno capitalino. Bastaría ver los blogs de seguidores de **AMLO** que citan al *presidente legítimo* acusando a Chedraui de vender arroz no apto para el consumo humano o quejarse de cucarachas en el techo de estas tiendas (ya ve cómo son las venganzas de ese hombre).

**Ebrard** y su gente organizaron una licitación de más de 2 mil millones de pesos en la cual no participó Wal-Mart (también empresa declarada enemiga del *gobierno legítimo*) pero en la cual se dio una gran competencia.

Se declaró desierto la licitación y todas las señales indican que Chedraui y Soriana fueron hechas a un lado para darle el contrato de manera directa a Comercial Mexicana. La razón, que la Secretaría de Finanzas del GDF quiere negociar tapar huecos financieros.

Mientras que los amigos de **Ebrard** sólo hablan de conspiraciones y manipulación de la información, la realidad es que la mayoría de sus licitaciones ya se convirtieron en un verdadero desastre.

**RENOMBRADOS**

■ Por más presión que le están tratando de poner **Ismael**

Continúa en siguiente hoja



Fecha <b>08.12.2008</b>	Sección <b>Dinero</b>	Página <b>4</b>
----------------------------	--------------------------	--------------------

**Plascencia** y **Miguel Marón** a los funcionarios de la Secretaría de Economía haciendo creer que el programa de desgravación arancelaria es un ataque en contra de la planta productiva y que se trata de una acción precipitada y temeraria, la realidad es que el equipo de **Gerardo Ruiz Mateos** tiene perfectamente bien medida la situación y, quizá lo más importante, los impactos benéficos que tendrá para la mayoría de los mexicanos.

Habrá que estar muy pendientes, puesto que las presiones podrían ser mucho más fuertes durante esta semana y, por lo tanto, lo deseable es que la autoridad mantenga una gran firmeza.

■ **Luis Téllez** ha tenido una suerte de resurrección a los ojos de algunos luego del excelente trabajo que hizo tras el accidente aé-

reo que costó la vida, entre otros, a **Juan Camilo Mourinho**.

Quienes gustan de tejer historias políticas consideran que el titular de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes está viviendo una suerte de “nueva luna de miel” con **Felipe Calderón** y que eso le permitiría deshacerse de algunos enemigos como **Humberto Treviño**, **Purificación Carpinteiro** y hasta de **Héctor Osuna**.

Ciertamente cumplió una buena labor, a la que está obligado todo servidor público, pero eso no cambió el fondo de los problemas en la SCT. Esta dependencia, enfrentada oficialmente a disposiciones locales y regulaciones federales, va excesivamente lento en los programas de infraestructura que son el pilar de las medidas contra el ciclo económico negativo.

Por más que **Calderón** o

**Agustín Carstens** prometan que el dinero estará disponible el primer día hábil del año próximo, pues si no hay obras no habrá en qué gastarlo y se mantendrá el subejercicio.

La agenda de telecomunicaciones está francamente perdida y se requiere mucho más que una reconciliación. La Cofetel, aun cuando no es jerárquicamente independiente, mantiene una autonomía de facto y con eso se tiene que trabajar. Ya ve a los que presumían que la llegada del cuestionado **Rafael del Villar** y de **Gonzalo Martínez Pous** le darían dos lugares a **Téllez** en esa dependencia se equivocaron, puesto que como aquí señalamos estos el ex subsecretario y particularmente **Martínez** no eran del grupo de **Téllez** y tienen una vida independiente al que fuera brevemente su jefe.